

Wiki Portuaria es un proyecto privado encarado desde la dirección de la [Escuela de Graduados en Ingeniería Portuaria](#). Como tal es un proyecto de enciclopedia web, en español, de contenido afín al desarrollo de la **ingeniería y planeamiento portuario y de vías navegables** basado en un modelo de **edición restringida a usuarios registrados y de libre consulta**. **Wiki Portuaria** se inició en marzo 2012 y crecerá cada día gracias a la participación de gente de cualquier parte del mundo con experiencia en el sector y que halla decidido registrarse en el sitio, siendo un proyecto importante de recopilación de conocimiento.

Marca y propiedad

El logotipo y el nombre son marcas comerciales privadas registradas regida por la legislación nacional en la República Argentina. Wiki Portuaria fue creada bajo plataforma wiki de la Fundación Wikimedia.

Responsabilidad por los contenidos

Wiki Portuaria no garantiza la exactitud y/o veracidad, total o parcial, de la información contenida en su sitio, ni su actualización, ni que dicha información haya sido alterada o modificada, total o parcialmente, luego de haber sido incluida en el sitio, ni cualquier otro aspecto o característica de la información brindada por medio del sitio o a través de los enlaces incluidos en el mismo ya que en la actualidad los medios técnicos disponibles no permiten garantizar la falta de injerencia de la acción de terceras personas en los sitios publicados en Internet.

Wiki Portuaria no garantiza la licitud, fiabilidad y utilidad de los contenidos de su sitio web.

Wiki Portuaria no se responsabiliza por los daños y perjuicios de alguna naturaleza que puedan originarse por la transmisión, difusión, almacenamiento, puesta a disposición, recepción, obtención o acceso a sus contenidos.

Derechos de autor

La mayor parte del texto de **Wiki Portuaria** y la mayoría de sus imágenes y contenido multimedia disfrutan de una licencia dual, sin versiones, sin secciones invariantes, textos de cubierta o textos de contracubierta; traducción no oficial.

Autoría

Cualquier persona con conexión a Internet puede solicitar su registro cómo usuario habilitado a editar contenido de **Wiki Portuaria** en español. El trámite de registro es sencillo y se logra enviando una solicitud a través del enlace previsto a tal fin ubicado al pie de la "Página Principal". La Dirección de la Carrera de [en Ingeniería Portuaria](#) se reserva el derecho de admisión de usuarios registrados con posibilidad de editar contenidos de Wiki Portuaria, el que se orientará específicamente a personas con experiencia en ingeniería y planeamiento portuario y de vías navegables. Entre los anteriores, pueden haber desde lectores esporádicos hasta especialistas reconocidos. Esta apertura fomenta la inclusión de una importante cantidad de contenido de forma que esta enciclopedia puede incluir artículos enciclopédicos, guías, páginas organizativas, de ayuda, de discusión, políticas, etc.

Aunque la propiedad del sitio es privada, el propietario muy raramente se involucra en la edición, la política editorial o las operaciones diarias. Los aportes se mantienen como propiedad intelectual de cada uno de sus creadores, pero la licencia y naturaleza del sitio aseguran que el contenido sea

libremente distribuible y reproducible.

Acreditación de autoría

Los textos de **Wiki Portuaria** son un trabajo colaborativo, pero las contribuciones al texto de una página de **Wiki Portuaria** de cada editor individualizado quedan acreditadas de forma permanente en el historial de la página, públicamente visible. La información de autoría de las imágenes y el resto del contenido multimedia, como archivos de sonido o vídeo, se puede consultar pulsando la propia imagen para entrar en su página de descripción, que incluye el autor, la fuente original y otra información pertinente.

Normas básicas de Wiki Portuaria

La necesaria homogeneidad en el contenido, formato y estructura de los artículos, así como la organización de procedimientos burocráticos, comunitarios, de mantenimiento, etc., se logran mediante la aplicación de diversas normas y políticas consensuadas por la comunidad editora.

Los cinco pilares de Wiki Portuaria

Los principios más fundamentales de 'Wiki Portuaria, adoptados de Wikipedia, son los denominados "*Cinco pilares*":

- 1. Wiki Portuaria es una enciclopedia, y todos los esfuerzos deben ir en ese sentido.
- 2. Todos los artículos deben estar redactados desde *un punto de vista neutral*.
- 3. El objetivo es construir una enciclopedia de *contenido libre*, por lo que en ningún caso se admite material con derechos de autor (copyrights) sin el permiso correspondiente.
- 4. Wiki Portuaria sigue unas normas de etiqueta (programación) que deben respetarse.
- 5. Debes ser valiente editando páginas, aunque siempre *usando el sentido común*.

Normas sobre la calidad

Adicionalmente, es necesario contemplar otras tres reglas básicas indispensables para garantizar la calidad de los contenidos:

- 1. Verificabilidad: todos los artículos deben incluir referencias a las fuentes de las que proviene la información.
- 2. Las fuentes de las que proviene la información deben ser fuentes fiables.

En otras palabras, es necesario prestar especial atención al contenido que se añade, que debe haber sido publicado previamente por un autor de confianza, y reflejar siempre en el propio artículo la fuente de la que se obtuvo la información.

Por último...

Se espera de los colaboradores que se comporten de manera civilizada y que los debates que puedan producirse en las páginas de discusión de cada artículo tengan el único propósito de mejorarlo. Perseguir los intereses propios o tratar de imponer ciertos puntos de vista son errores en los que no debe caerse.

Los artículos deben escribirse cuidadosamente, vigilando las faltas que se puedan cometer y la forma de expresarse; en el momento de hacer una consulta, es muy agradable leer una redacción de buena calidad. Un método fácil para escribir de forma correcta es imaginarse en todo momento los aportes dentro de una enciclopedia impresa, y eliminar o modificar el texto convenientemente cuando parezca fuera de lugar. Además, existen [plantillas preestablecidas](#) que ayudan a que los artículos adquieran una apariencia homogénea.

Nunca debe olvidarse que el objetivo de este proyecto es el de construir un recurso básico en las áreas del conocimiento humano afines al desarrollo de la ingeniería y logística portuaria y de vías navegables. Los artículos deben ser atractivos y legibles, pero al mismo tiempo deben mantener la seriedad en su contenido y explicar los temas de forma concisa.

Fuentes y contribuyentes del artículo: Wiki Portuaria: Acerca de

Adaptado de https://es.wikipedia.org/wiki/Wikipedia:Acerca_de en su versión en línea del 21-01-2013.

Fuentes de imagen, Licencias y contribuyentes Archivo: Wiki Portuaria-logo.png

[Términos y Usos del Portal del Programa Educativo 2mp](#)

Licencia del registro en NIC.